
本报讯（记者 励佳 通讯员
刘继达）近日，沈家门东河路提
质改造启动，今明两年沈家门有
30余条道路实施提质改造，标志
着沈家门片区城市有机更新迈
大步。

记者日前在东河路提质改造
工程施工现场看到，施工区域外围
打入一圈拉森钢板桩，保护周边建
筑和管线。区住建局规划建设科
科长邵燕斌介绍，东河路施工路段
全长376米，主要施工内容包括雨
污分流、路面“白改黑”、减少“蜘蛛
网”等，预计工期5个月。目前，北

段路面已完成开挖，污水管道已安
装，“管道换成了PE管，密封性更
好、安全性更高。”

东河路是连接滨港路与东
海东路的重要通道，附近人口居
住密集，东河市场人气兴旺，人
流、车流量较大。此次提质改造
充分考虑了通车方便及附近居
民、商户的需求，实行半封闭式
施工，同时也整合了原有的非机
动车道、停车位等，留出了绕行
空间，最大限度降低施工带来的
影响。

为消除地下管线安全隐患，

改善居民生活环境，提升城市品
位，推动城市有机更新，今年至
明年，沈家门片区计划分阶段提
质 改 造 道 路 30余 条 、约 14千
米。“两年中，我们将科学统筹，
合理安排各区块道路穿插改造，
尽量减少影响，同时充分考虑周
边区域实际情况，比如附近有学
校的，工期尽量控制在暑假期
间。”邵燕斌说，沈家门老城区道
路狭窄，施工期间将不可避免对
市民工作和生活带来不便，恳请
市民给予理解和支持。

据了解，此次道路提质改造

不仅包括对原有路段的翻新，
在长地爿、小蒲湾地块，将有部
分断头路被打通和拓宽；在区
海洋与渔业局西侧、教场地块
等，还将新建通行道路，进一步
织密城市交通网络。道路提质
改造工程完工后，沈家门片区
将基本实现雨污分流，进一步
保护海洋生态环境；路面将改
为沥青路面，提升区域整体行
车舒适度；另外，还将规范和完
善沿路各类城市家具，引入智
慧停车等，提升老城区居民的
生活质量。

东河路提质改造拉开大幕
今明两年沈家门有30余条道路实施提质改造，沈家门片区城市有机更新迈大步
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部分商超疫情管控有所松懈

本报讯（记者 翁瑜霞）3月19日上午，
区委副书记、区长徐炜波率队调研老旧厂
房整治提升工作。徐炜波强调，要提高站
位、打开格局，进一步盘活土地资源，拓展
发展空间，加速产业迭代更新，为实现普陀
“十四五”时期高质量发展、打造“重要窗
口”普陀靓丽风景作出新的贡献。

徐炜波一行先后考察了浙江金鹰食品
机械有限公司、普陀齿轮箱集团有限公司、
沈家门海洋生物园区、普陀海洋高科技园
区以及东港观碶头区块等地经营现状和规
划情况。在随后召开的座谈会上，徐炜波
听取了相关单位主要负责人关于老旧厂房
整治提升工作的重点及城西开发工作的推
进思路。

徐炜波指出，老旧厂房的土地资源是普
陀实现高质量发展的宝贵资源。下一步，各
单位要统一思想，提高站位，形成合力，早日
破题老旧厂房的整治提升。同时，要大抓改
造，抓大改造，形成气势，快速整合，把城市
发展和产业发展的空间从土地存量中盘活
出来，进行整体改造、分步实施。

徐炜波强调，要围绕城西未来智创城的
定位，高品质提升改造老旧厂房，全面有机
更新、迭代升级，培育产城融合、产社融合的
新业态和新增长极。要全力以赴抓招商，各
职能部门在招商领域要加强对接和合作，争
取更多优质项目落地普陀。要与沈家门城
区的有机更新联动，提前规划城区绿地、水
系打造，处理好环境打造和改造提升的矛
盾。要立足可持续发展，做强自身实力，提
升平台层级，进一步打开发展格局。

徐
炜
波
在
调
研
老
旧
厂
房
整
治
提
升
工
作
时
强
调

加
速
产
业
迭
代
升
级

促
进
城
市
高
质
量
发
展本报讯（记者 陈璐瑶 罗沛

文 通讯员 李灵敏）昨天上午，一
场主题为“爱情花开?孝心满院”的
花朝节活动在沈院举行。

据了解，花朝节是我国古代一
个重要的民间传统节日。节日期
间，人们结伴到郊外游览赏花，称
为“踏青”，姑娘们剪五色彩纸粘在
花枝上，称为“赏红”。

行古礼、祭花神、共祈愿……
活动现场，一系列复古仪式，让人
们大饱眼福。“以前听说过花朝节，
但从来没有来看过，所以专程带着
孩子来接触下传统文化。”市民张
孟杰为穿着汉服的女儿拍照留
念。“我们特地参考了史料文献、壁
画及陶俑，结合了现代的审美，复
原魏晋时期的服饰和妆容。”活动
参与者李白说，希望通过开展这种
传统文化活动，让更多人感受和了
解其中的魅力。

除庄严的古典礼仪，活动现场
还进行了放花神灯、古礼赏红等互
动活动，吸引了不少市民和游客参
与，人们执手踏青、赏红表愿、共同

祈福。“在樱花树上挂上红丝带，期
待早日春暖花开，未来一年能够心
想事成。”市民虞佳莉说，穿汉服不
仅是为了美，更是出于对传统文化

的热爱。
“汉服承载的不仅是传统服饰

文化，更是一种生活美学。”普陀博
物馆馆长刘思吉说，此次活动以

“爱情”“孝心”为情感主线，将魏晋
文化与花朝文化相结合，旨在以这
样的方式，让传统节日得以最完整
地传承，并迎来新时代的发展。

花朝节活动昨在沈院举行

本报讯（记者 励佳 通讯员 邱
丹燕）我区针对海岛医疗资源配置
不均衡、偏远海岛居民就医不便且
成本高等问题，加大专项资金投入
力度，推动医疗服务的数字化转
型，通过云端“牵手”，让海岛居民
就近享受优质医疗服务。

近日，家住六横台门的贺汉国
来到镇中心卫生院就诊，与此前不
同，这次他的对面不是卫生院医
生，而是一台电脑，屏幕另一端是
舟山医院的外科专家。贺汉国此
前因小腿被热水烫伤来中心卫生
院就诊。“患者由于血液循环较差
等原因，伤口愈合较慢，而且有一
定的感染风险。”卫生院全科门诊
医生刘文璧觉得有必要通过远程
门诊，听听专家意见。

下午2时30分，舟山医院外科专
家准时上线，刘文璧为贺汉国拆除腿
上的绷带，并拿起高清摄像头对准了

伤口，通过远程医疗系统，伤口情况
被如实记录、上传、展示，远在屏幕另
一端的专家通过“云端”实现了跨海
现场会诊。在询问了用药和治疗方
式后，专家表示，贺汉国的伤口愈合
情况属于正常，可以再医治一段时间
看看。“都一个月了，心里总有点七上
八下的，这下好了，专家这么一说，我
心里也踏实了。”贺汉国说。

“我们没有专门的外科医生，
找专家也是想看看治疗方式、用药
是不是合理有效。”刘文璧说，基层
全科门诊会遇到各式各样的主诉，
总有力所不能及的时候，随着远程

医疗工作的开展，各种难题都有了
可以求助的老师。

六横镇中心卫生院副院长汤磊
说，近年来，随着信息技术的发展和
市、区级医院开展远程医疗的学科、
专家覆盖率的提升，卫生院远程医疗
工作发展很快，目前平均每月开展远
程门诊7至8例，通过远程心电、远程
放射诊治患者40至50人次。“远程医
疗方便了海岛居民，对我们基层医疗
工作者来说，也是学习和提升的渠
道。”另据了解，截至今年2月底，我
区通过舟山群岛网络医院这一平台
累计服务143445人次。

医疗服务数字化转型实现大小医院云端“牵手”

远程医疗让海岛居民就近看上“专家号”

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯
员 忻俊豆）近日，区人大常委会召
开党组（扩大）会议，传达学习全
国两会精神，并就下一步贯彻落实
全国两会精神作出安排部署。区
人大常委会主任、党组书记戴灵芝
主持会议并讲话。

戴灵芝指出，学习好贯彻好落
实好全国两会精神，是当前一项重
大政治任务。要认真学习，切实把
思想认识统一到两会精神上来，坚
持全面系统学，持续深入学，领导
干部带头学，组织开展好各个层面
的学习，迅速掀起学习宣传全国两

会精神的热潮。
戴灵芝强调，要抓好落实，充

分发挥人大职能作用，始终坚持以
人民为中心的发展思想，抓好会议
法规修订成果落地落实，助力普陀
走出一条适合本地区实际的高质
量发展之路；要转变作风，不断加
强机关自身建设，坚决扛起“重要
窗口”的使命担当，全面落实新时
代党的建设总要求，坚定不移推进
全面从严治党，主动抓好工作落
实，凝心聚力谋划好、落实好人大
各项工作，促进各项履职工作扩大
成果、提高质量。

区人大常委会党组（扩大）会议传达学习全国两会精神

履职尽责敢担当 凝心聚力谋发展
戴灵芝主持并讲话
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本报讯（记者 王梦倩 通讯员
林洁）近日，区政协召开党组（扩大）
会议，传达学习全国两会精神。区
政协主席、党组书记张禾波主持会
议并讲话。

张禾波指出，要把学习贯彻
习近平总书记重要讲话和全国两
会精神作为区政协各参加单位和
全区广大政协委员、政协干部的
一项重要政治任务，着力深化“四
史”学习教育。要精心组织庆祝
中国共产党成立 100周年活动，
大力推进“书香政协”建设，用好
用活委员工作室，全面加强政协
系统党的建设，不断提高政治判

断力、政治领悟力、政治执行力。
张禾波强调，要坚持建言资政

与凝聚共识双向发力，以高水平履
职服务高质量发展，服务助力我区
“十四五”开好局、起好步；要总结提
炼好本届政协好的工作经验，梳理
完善相关政协工作制度，为下届政
协提高履职能力打好基础；要进一
步推进“请你来协商”等基层协商平
台建设，探索尝试网络议政、远程协
商、论坛式协商，推进“数字政协”建
设；要深化提案工作，发挥提案工作
的重要作用，更好释放专门协商机
构潜能效能，切实把人民政协制度
优势转化为治理效能。

区政协党组（扩大）会议传达学习全国两会精神

真抓实干献计出力 提高政协工作质效
张禾波主持并讲话

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
陈婉婕）3月19日下午，我区召开政
法队伍教育整顿第一次征求意见座
谈会，广泛听取社会各界和群众意
见建议。区委副书记、政法委书记
孙丹燕主持会议并讲话。

会上，孙丹燕介绍了我区政法队
伍教育整顿基本情况，传递了开门搞
教育整顿的诚恳态度。各位与会代
表畅所欲言，为我区更好开展政法队
伍教育整顿等提出了意见建议。

在听取意见建议后，孙丹燕指
出，要持续支持关注政法工作。希望
与会代表多帮助政法部门提出意见

建议，改进工作作风，提升工作能
力。同时要做好宣传、引导，支持政
法系统开展工作，要抓好意见建议落
实。对代表们提出的问题和意见，政
法各部门要举一反三，认真梳理，列
出问题及整改方向具体清单，加强与
相对应代表沟通联系，及时做好反
馈，确保问题真抓实干，件件有着落；
要抓好教育整顿各项工作。注重做
好查摆问题，深层次自查自纠，运用
好“自报、自查、自督、自纠”四种形
式，突出抓好问题查纠整改，顽瘴痼
疾整治，把政法队伍教育整顿真正抓
好，落实好，切实发挥成效。

我区召开政法队伍教育整顿第一次征求意见座谈会
孙丹燕主持并讲话


